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中野キャンパスでは、国際日本学部、総合数理学部の学部生と、国際日本学研究科、先端数理科学研究科、理

工学研究科総合芸術系の大学院生が学んでいます。明治大学の中で唯一、文系学部と理系学部の学生がともに学

ぶキャンパスです。留学生も非常に多く、多様な学生が集まる、活気あふれる環境です。ＴＡの仕事を通じて視

野を広げたい方、ＰＣスキルや語学力を活かしたい方、ご応募をお待ちしています！（語学が得意ではない方も

歓迎です）。 

 

 

小川 公平 さん（先端数理科学研究科 博士前期課程２年） 

Ｑ．どんな仕事をするの? 

主な業務は、質問対応と自習室の管理です。質問対応の内容

は、アプリケーションソフトやプリンター・スキャナ等機器の

操作説明などを主として行います。また、常設 PCのソフトウ

ェア動作確認の業務もあります。常設 PC を使用して Word、

Excel、PowerPoint、Processing、Visual Studio Codeなどの

授業で使用するソフトウェアが動作するか確認する作業を行

いました。 

 

Ｑ．中野キャンパスに勤務して得られたことは？ 

柔軟な思考力と対応力を身に付けることができました。質問対応の業務では、PC の基本的な操作からそれぞ

れの学部・学科で使用しているソフトウェアについてなど様々な質問が寄せられます。多くの学生から何度もく

るような質問に対しては、自分の中で教え方について思考し、次に同じ質問がきたときには、よりわかりやすい

教え方ができるように対応しました。また、回答が分からない質問に対しては、私が今持っている知識をどのよ

うに応用して使用すればよいのか思考し、柔軟に解決へと導けるように対応しました。このようにして、様々な

質問に対して自分なりの知識と経験を活用して思考して対応することで、柔軟な思考力と対応力を身に付けるこ

とができました。 

 

先輩 TA Q＆A 

中野キャンパスの特徴 



Ｑ．これから情報 TA を目指す後輩へのメッセージをお願いします！ 

情報 TAの仕事では、過去の自分と同じことで悩んでいる学生に出会うこともあれば、自分が全く体験してい

ないことで悩んでいる学生に出会うこともあります。そういった様々な困りごとに直面して悩んでいる学生に対

して、自らの知識と経験を活用して解決に導けるので、情報 TAの仕事は非常にやりがいがあります。学生から

質問のない時間は自分の研究活動を進め、時間を有効活用することも可能です。大学院生活を充実させ、自身を

高めるチャンスになると思いますので、興味のある方はぜひ応募してみてください！ 

 

中村 姫奈子 さん（国際日本学研究科 博士前期課程２年） 

Ｑ．どんな仕事をするの?  

業務内容は主に、授業がないメディア教室を学生自習室と

して開放し、学生からの質問に対応することです。これに付随

して開室と閉室の業務があります。また、メディア自習室(207)

で勤務するときは、メディア自習室の管理や貸出業務（スキャ

ナー、ヘッドセット等）を行います。他の TAとは異なり、長期

休暇中も勤務が可能です。長期休暇中の業務内容も基本的には

普段と変わりありません。休暇中に常設 PCのソフトウェアアッ

プデートがあるので、それら（Word, PowerPoint, Excel, SPSS, 

Papercut等）が問題なく動作するかの確認を行います。 
 
Ｑ．中野キャンパスに勤務して得られたことは？ 

中野キャンパスに勤務して学生の視点と研究時間が得られました。例えば、ソフトの動作確認では、学生がこ

のソフトをどのようにして使用することが多いのかを考えながらチェックしていました。このような学生の視点

に立って物事を考えることは他の TAでの学習補助業務にも役立ちました。また、中野キャンパスの業務は主に

自習室の管理なので、学生がいない場合は自分の研究を進める事ができます。学生がいないときには、定期的に

まとまった時間を研究に使えました。 
 
Ｑ．これから情報 TA を目指す後輩へのメッセージをお願いします！ 
特に国日研の方は情報 TAを経験したことのある人が身近にいないこともあって、どんな業務をするのか不安

に思っている方もいると思います。上記に書いてあるように、文系の私も可能な業務です。勤務していて、高度

で専門的なソフトの知識やプログラミングの技能などの必要性は特に感じませんでした（もちろんあると良いと

思いますが）。普段私たちが研究で使っているソフトの知識で十分だと思います。現在、情報 TAのほとんどが先

端研の方々なので、彼らが普段使用しないソフトに関して質問があった時にも私たちは役立ちます。国日の学生

も利用するので、国日研の方大歓迎です！気軽にご応募してください！ 
 
 
 

皆さんのご応募をお待ちしております！ 


